

Marketing de la Ville de Bienne
Mme Monica Schmid / M. Thomas Gfeller
Rue Centrale 60
2501 Biel / Bienne

Bienne, le 27 mai 2010

Concentration de la HESB – soutien du CAF à la candidature de Bienne

Madame, Monsieur,

Le Conseil des affaires francophones du district bilingue de Bienne (CAF) vous fait part de son soutien à la candidature biennoise pour un site unique de la Haute école spécialisée bernoise (HESB). Le CAF suit ce dossier avec intérêt, depuis la diffusion le 22 octobre 2009 d'un communiqué de presse annonçant l'intention du canton de concentrer la HESB sur un nombre limité de sites.

Convaincu de la qualité de la candidature biennoise, le CAF voit dans ce projet de campus à Bienne une occasion exceptionnelle de renforcer la HESB tout en la rapprochant de la Suisse romande. Des liens pourraient être créés et resserrés entre la HES bernoise et la HES de la Suisse occidentale (HES-SO), notamment avec la Haute école Arc à Saint-Imier (HE-Arc), grâce à une plus grande proximité géographique et surtout grâce à l'esprit d'ouverture qui règne à Bienne, au sein d'une population qui vit le bilinguisme au quotidien. Loin de se concurrencer, la HES-SO et la HESB pourraient en ressortir plus fortes l'une et l'autre, grâce à des efforts de coordination et de complémentarité réciproque.

Avec une haute école ouverte aux collaborations côté francophone, le canton de Berne renforcerait du même coup son image de canton bilingue et son rôle de pont entre Suisse romande et alémanique. En concentrant sur son sol une grande partie, voire la totalité des filières de la HESB, la ville de Bienne – Ville de la Communication, métropole industrielle et horlogère tournée vers la haute technologie et plus grande ville bilingue de Suisse – deviendrait un nouveau pôle fort de formation et remplirait encore mieux son propre rôle de pont, entre la partie francophone et alémanique du canton. Quant à la Haute école elle-même, elle gagnerait en visibilité et en compétitivité, en se distinguant des autres établissements alémaniques par son ouverture vers la Suisse romande. La HESB offre déjà certaines filières bilingues, principalement dans le domaine de l'architecture, du bois et du sport. Mais le recteur de la HESB, Rudolf Gerber, a déclaré dans la presse que « *le bilinguisme est un élément qui sera plus difficile à maintenir si le site échappe à Bienne. Ne serait-ce que parce que l'urbanité française et l'environnement qui correspond feraient alors défaut.* » (Le Journal du Jura, 18.5.2010).

Le CAF ne s'attarde pas ici sur les autres avantages de la candidature biennoise : un site magnifique, au bord du lac, avec une vaste réserve de terrains ; la proximité immédiate d'écoles et instituts de formation des deux langues ; un tissu dense d'entreprises francophones et

alémaniques, avec leur réseau de clients et leurs connaissances spécifiques ; et enfin l'intégration à une ville dynamique, en plein renouveau, avec l'élan offert par deux projets ambitieux : Agglolac entre Bienne et Nidau, et les Stades de Bienne, aux Champs-de-Boujean.

Pour toutes ces raisons, le CAF ne peut que soutenir la candidature biennoise et il espère vivement qu'elle remportera la préférence des autorités cantonales. En vous souhaitant bonne réception de la présente nous vous prions d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de nos sentiments distingués.

Conseil des affaires francophones du district bilingue de Bienne

La présidente :



Béatrice SERMET-NICOLET

Le secrétaire général :



David GAFFINO

Copies : Mairie de Bienne
Conseil du Jura bernois

Notre réf. 3.8.8.2 // ::DOCSIDOCSTAI3479441/DG